
红斑狼疮这样治好
济南军都医院红斑狼疮

治疗中心是军内外知名中医
药特色项目，首席专家王瑛、
张秀骊主任早年毕业于上海
第二军医大学特色研究生
班，多次出国进修讲学。工作
中积累丰富临床经验，重点
研究红斑狼疮治疗和防止多
脏器损的发病原因和新的治
疗方法。取古医精华应用现
代技术解决这一世界难题。
科研组专家翻阅历代医学书
籍，从红斑狼疮发病防止脏
器损伤机理入手，在数百种
天然动植物药材中提炼高效
成分，以世界稀有珍贵“刺山
籐”为君药，经科学配方精制
而成浓缩精华全面治疗红斑
狼疮，达到中医辨证治则治
法最新的观念。根据不同病

情合理用药，药效直达病变
部位，迅速杀灭狼疮细胞，清
除分解病变器官上的毒素及
免疫复合物，使受损器官恢
复正常原有的功能，达到治
好目的。经上万例患者验证，
见效快，疗程短，作用准确，
治好后不易复发，尤其适合
病程长、久治不愈、体弱患
者，对其他治疗方法无效欠
佳者，摆脱西药不良副作用，
是患者最佳选择。
咨询电话：

0531-82025296 82025806
地址：济南市经十路28611号
(腊山立交桥西890米路北)火
车站乘78路，汽车总站乘58路
直达济南军都医院站下车路
北即是。
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同城梦 大胶东
城铁经济发展论坛延伸报道之一

12月12日，由齐鲁晚报主办的同城梦——— 大胶东城铁经济发展论坛成功举办。论坛上，各界嘉宾共掀思想
风暴，阐述城铁开通后胶东地区的经济发展前景。第二天，本报多篇幅报道了论坛上各嘉宾精彩的观点。

论坛结束后，本报记者又以嘉宾观点为参考，兵分多路探访各行各业现状，探讨城铁将要带来的影响，为
您深入解读大胶东同城梦。

编者按

城铁开通后，将促进青烟威三地建设金融“大同城”

企企业业支支付付成成本本有有望望年年省省亿亿元元

徐忠波设想，城铁开通后
会带来人员频繁的流动，自然
推动结算需求的增加，更会推
动“三地”朝着“大同城”的方
向大踏步迈进。倘若三地实现
金融“大同城”，可以朝着几个
方面努力。比如，逐步实现三
地支票的跨城使用；逐步取消
三地异地存款、取款和汇款手
续费收费，减少企业和个人的
支付成本；实现三地商业承兑
汇票的无障碍流通和贴现等
等。

当然，在很多业内人士看
来，若想实现三地金融“大同
城”，各界人士需要做的努力
还有很多。单就票据的使用方
面，现在烟台的票据只能在烟
台5个区内使用，想要实现青
烟威三地市的支票和商业承
兑汇票无障碍流通等，解决中
小企业融资难，还需要做很多
资金和技术等多方面的准备。

不过，若是逐步实现了三
地金融“大同城”的设想，企业
和个人都能得到很多实实在
在的好处。在逐步取消青烟威
三地的存、取、汇款手续费方
面，企业和个人就能得到不少
好处。徐忠波估算，若各商业
银行特别是地方法人银行机
构在三地实现支付结算同城
手续费收费标准，免收三地的
异地、存款、取款和汇款的结
算手续费，单手续费方面，每
年企业大约能省一亿元的支
付成本。

山东省社科规划重点研
究基地鲁东大学环渤海发展
研究院副院长、蓝色经济(烟
台)发展研究中心主任刘良忠
感叹，就是一个手续费，就能
让银行给企业让利一个亿，三
地金融“大同城”是大有可为
的，发展空间很大。

本报记者 李丹 李娜

在12月12日举办的同
城梦——— 大胶东城铁经济
发展论坛上，人民银行烟
台市中心支行副行长徐忠
波说，城铁开通将促进青
烟威三地建设金融“大同
城”。

这一设想能给三地的
市民和企业带来不少好
处。如果各商业银行在青
烟威三地的支付结算手续
费采用同城收费标准，据
徐忠波估算，仅支付手续
费成本这一项，各商业银
行每年或将让利一亿元给
企业。

城铁开通后，金融机构异地开展
业务的难度降低，企业的可选择性更
高，必然带来金融资源的流动。而金
融资源流动性的提高以及金融机构
的增多，将让金融机构间的竞争更激
烈。

据徐忠波估计，金融机构间竞争
的激烈，可能带来一些管辖权的变
更、金融机构权限的升格以及中小法
人银行机构的合并重组等变化。

徐忠波认为，城铁开通后，首先，
可能带来管辖权的变更，以前由济南
分行分管的银行可能改为青岛分行
管理，降低青烟威三地市金融机构的
管理成本。

其次，可能是金融机构权限的升
格。交通便利化带来的金融资源流动
性提高，为了合理分配资源，银行可
能将金融资源进行集中调配，如在

“三地”中建立一个中心行，由中心行

统一协调三地的信贷资源和经营政
策。烟台市在青烟威荣城铁三地市中
处于中间位置，特别是房租等经营成
本较青岛更低，不排除一些银行将中
心行设在烟台。

最后，可能促成一些中小法人
银行机构的合并和重组。随着利率
市场化的推进，银行间的竞争将更
加激烈，大银行更具竞争力和抗风
险能力。这就可能促进一些中小银
行机构合并重组成更大规模的区
域性银行，来提高自己的抗风险能
力。

在证券分析人士看来，其实银行
业的重新整合可能比较少见，证券业
的兼并重组会更多一些，这是提高市
场竞争力的一种表现，也是一种比较
正常的现象，比如之前的申银万国和
宏源证券的合并也是为了共享资源，
提高竞争力。

除了降低支付成本以外，金融
“大同城”还会带来更多。徐忠波说，
城铁开通后，人民银行烟台市中心支
行将在诸多方面提高金融服务水平，
其中一项是努力建立青烟威城市一
卡通支付平台，发行胶东一卡通。

徐忠波建议三地政府拿出一部
分引导资金，再吸引其他资金雄厚、
竞争力比较强的企业或者资金沉淀
比较多、有一定经验的法人机构入
股，来共同建立青烟威城市一卡通平
台，发行胶东一卡通，填补三地无法
人第三方支付机构、无多用途支付卡
的空白。

徐忠波说，现在大家常见的支
付卡种主要有银行卡和非银行金
融机构发的卡。而非银行金融机构
发的支付卡分为单用途支付卡和
多用途支付卡。单用途支付卡是只
能在一个法人机构内使用的支付

卡，比如振华卡和家家悦的卡，这
一类的卡能沉淀一部分资金，不过
发展规模相对有限。

多用途支付卡是指跨行业、跨法
人用的支付卡，比如山东一卡通。这
部分多用途支付卡因为沉淀的资金
较多、有时候高达几个亿，一般管理
得比较严格，不得挪作他用，这部分
资金一般会找一个托管银行，使用的
渠道和途径都有严格的规定和限制。

在徐忠波看来，不管是青岛、烟
台还是威海，目前都没有多用途支付
卡。而成功发行一张三地通用的多用
途支付卡，比如胶东一卡通，能沉淀
不少资金，能为三地市民和企业带来
不少益处，也能为三地金融业发展融
合做出贡献。若胶东一卡通在青烟威
三地成功推行，并逐步向全国扩展，
这不亚于建立一个全国性的商业银
行。

烟台存贷款总额超万亿元
在谈到城铁将给烟台金融业带来的影响时，徐忠

波还介绍了青烟威三地市存贷款总量在全省的地位以
及烟台金融业发展的大致情况。

据介绍，截至10月末，青烟威三地人民币存款余额
为19765亿元，占全省人民币存款总额的29 . 6%；人民币
贷款余额为15129亿元，占全省人民币贷款的30 . 8%。

截至10月末，烟台的本外币存贷款分别为6246亿
元和4224亿元。在金融机构的数量方面，烟台市目前有
银行类机构32家、小额贷款公司15家、保险类机构58家
和证券类机构18家。

四家银行筹备在烟台开业
随着交通越来越便利，特别是经济活力的提高，烟

台必将吸引更多的金融机构入驻。徐忠波说：“以前平
均一年有一家银行机构入驻就不错了，今年有4家银行
机构在筹备开业，这是最近几年来没有出现过的。可能
也是考虑到城铁将要开通会带来更多的机遇。”

虽然还没有正式开业，但是平安银行入驻烟台的消
息已经是业内尽知的事了。位于环山路和胜利路交叉路
口的平安银行，已经挂上了显眼的橙色标志。

此外，广发银行、青岛银行、德州银行等3家银行在
烟台的分支机构也都在筹备之中。

观点

竞争激烈或带来金融机构的重组

服务

建立支付平台，发行胶东一卡通
弥补三地无多用途支付卡的空白

现状

平安银行在烟台筹备开业，目前已经挂上了显眼的橙色标志。 本报记者 韩逸 摄
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